
新闻幕后

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。

稿件字数以500-1000字

为宜，择优刊发，稿费从优。

投稿邮箱：qlwbqss@163 .com

征稿启事

评报区

往车玻璃上插广告让人烦

漫画：王小涵

@wxh5221977：车放单位门口，每次下班，车玻璃上都
会有好几张名片广告，要么是买卖二手车的，要么就是办
假证、代开发票的。

一家之言
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今日烟台 CC07

@限量版男人：以后千万
得注意，上车前先看一下车窗
上有没有这些小卡片广告。要
是掉车门里面，那可就麻烦
了。

@朵拉555：今早在师院
路口等红绿灯，又被人放上名
片了，难道没人管他们吗？

@忌惮：我有次是在路口
等红灯的时候被塞名片了，我
想把车窗玻璃降下来拿走名
片，结果却掉车门里面去了。

@无无无无：很多地方都

有跑到马路中间放卡片的，有
一次以20多迈速度前行，人家
小跑放上去了。

@网友：最讨厌的就是在
等红绿灯的时候，一些人快速
走过来，潇洒地左一下，右一
下往人家车窗上插名片。

@乐儿1981：我车门里面
大概能有三张了。

@蔚蓝海岸ok：前几天在
化工路路口，一个发名片的一
看红灯亮了，眼疾手快地挨辆
车插，我的车也不例外，本以

为活动一下车窗能掉到地上，
免得一路带着名片跑，没成想
一按按钮，名片掉进车门里
了，真被烦死了。

@网友：我上网搜索了名
片掉车窗里的害处，遇到雨
天，名片会烂掉了，将对车窗
升降条产生影响。

@有还是木有啊：我也有
过这经历，玻璃一降，名片掉
车门里了，当时感觉自己好
傻。

来源：烟台论坛

为严格驾考

拍手叫好

回应《30个人路考只过了11个》

□邢承军(蓬莱市)

大中型客货车科目三考试
今后改在栖霞。据了解，大中型
客货车的考试路段基本上囊括
了大车在驾驶过程中可能遇到
的所有路况，可以考查学员对
于 各 种 路 况 的 处 理 及 应 急 能
力。对于学员来说，以后考科目
三可能越来越难了，但这却更
能培养一名合格的驾驶员。(本
报3月27日B04报道)

现在，交管部门严格相关
考试程序，通过不断加大考试
难度，高仿真模拟实地驾驶情
况，这是对司机负责，更是对
行人负责，为交管部门的这项
措施叫好！

我学车时，驾校教练和考
官很熟，考试毫无压力。尤其
是路考，开了还不到500米。当
时我觉得考过就好，但是实际
驾驶却吃尽了苦头。

我 们 都 知 道 ，大 中 型 货
车自重大、惯性大，装满货物
常常刹不住车，因此，闯祸的
记 录 比 比 皆 是 。有 的 是 司 机
粗 心 大 意 ，有 的 是 车 辆 超 载
超 重 ，更 多 的 是 司 机 的 驾 驶
技 术 不 过 关 。通 过 这 次 考 试
地 点 的 变 更 ，考 试 难 度 的 加
大 ，相 信 从 栖 霞 山 道 走 出 去
的大车司机们肯定能够在驾
驶 技 巧 上 胜 任 各 种 路 段 要
求 ，反 应 能 力 也 能 提 高 到 一
个新的层次。

但是，仅仅凭借高超的驾
驶技术还是不够的，关键是要
时刻绷紧安全这根弦。直到现
在我还记得考官的话“手握方
向盘，脚踏鬼门关”。俗话说的
好：“小心驶得万年船”，只有
时时刻刻保持小心谨慎，才能
保 证 自 己 的 安 全 ，家 人 的 幸
福，保证整个社会和谐稳定。

节俭诚可贵

健康价更高

□宋佳

勤俭节约历来是中华民族
的传统美德，节俭固然值得推
荐，但凡事过犹不及。一位老人
因不舍得丢弃存放很久的甘蔗，
食用后中毒，由于没有特效药
物，虽然医护人员全力抢救，但
仍无回天之力。(本报3月27日B03

版报道)

现在我们的生活水平不断
提高，勤俭节约的美德不能丢
弃。齐鲁晚报曾经还有这样的一
篇新闻报道，一位幼儿园的妈妈
自己动手，利用旧衣物为孩子们
做玩具，将废旧布重新使用，实
现了物尽其用。

上述新闻报道的主人公都
秉承了勤俭节约的美德，精神值
得提倡，但采取的方式却值得研
究。巧手妈妈自制玩具，初衷是
避免有毒玩具危害孩子健康，而
去世老人却因节俭中毒身亡，好
东西舍不得吃，坏了又舍不得
扔，勤俭过头反受其害。

如果节俭的前提是牺牲身体
健康，这未免有些得不偿失。每年
春季天气回暖时，总会有不少市
民因节俭，怀着侥幸的心理，食用
霉变的地瓜、花生、土豆等，一旦
中毒，后果不堪设想。

节俭也要有度。有度就是注

意把握好分寸，不失度失衡，“过”

与“不及”都达不到预期的效果。

过日子精打细算不丢人，但千万

别“节”不偿失。

□记者 李娜

央视3·15曝光周大生等知名
品牌黄金饰品掺假，港城金店不
淡定了。鑫荟金行、福莱金店等悄
然将“万足金”的招牌换成了“千
足金”，“千足金”则成了“足金”。
港城消费者想要个合理解释，却
被金店告知，品质肯定没问题，不
相信的话可以去专业机构检测。

号称纯度达到99 . 99%的“万足
金”一夜之间变成了“千足金”，到
底是像金店工作人员所说的那样，

“接上级规定改了标签”，还是怕产
品质量不过关引发纠纷？消费者起
了疑惑，本是情理之中的事情，但
出人意料的是，金店没有给出改换
标签的合理解释，却让已花钱买了
首饰的消费者自行去做检测，以此
证明金店没有欺瞒顾客。

金店销售金饰品，市民前去
购买，这里有一个隐形前提，那
就是市民相信这个品牌的产品
品质。如今，黄金被曝光添加了
金属铱，消费者心生疑惑，自己
购买的金饰品会不会也有问题？

要求金店拿出所售金饰品的质
量报告，这个要求并不为过。但
是，港城金店不是主动证明自己
产品的质量，却是推卸责任将证
明自身清白的事情推到了消费
者身上。

鑫荟金行工作人员口口声声
称“纯度达到4个9就是万足金”，
却不能给出让消费者信服的证
据。每一个批次、每一件产品都有
权威部门的质检报告，他们为何
不肯出示给消费者看？

就像消费者吴先生所说，本

来想花钱购买真金白银，现在却
连品质都保证不了。如果检测，费
用是谁来出？“万足金”与“千足
金”纯度相差甚微，10克价格相差
200多元，但从烟台去金店推荐的
南京专业检测机构的路费，都远
远高于金饰品有损检测的费用。

消费者没有义务去给卖家证
明产品品质。金店与其费尽心思
推卸责任，不如主动给消费者合
理解释，让市民消费得明明白白。
否则，迟早会惹恼了衣食父母，断
了自己的财路。

消费者没义务为金店诚信买单

我有话说 透过毒甘蔗我们看到了啥
□初珊娜(开发区)

通过报道，我们看到很多群
众还是不知道“清明蔗毒过蛇”的
知识。这反映了我们在食品安全
知识宣传上的漏洞，我们应该采
取多种措施防止类似事件的发
生，从而保证人民群众的健康。

从这件事上可以看出，相关

部门在市场管理方面存在漏洞。
像这种毒甘蔗就应该禁止买卖，
既防止个人健康受到威胁，更是
为了避免大规模的集体中毒事件
的发生。我们往往看到工商、税务
等部门开展某种声势浩大的专项
活动，其实，我们更需要的是各种
查处违法犯罪的手段能够每时每
刻都在市场上运用，而不是某个

时间段的昙花一现。
食品安全大于天，商品经营

者和生产者，应该秉持一种顾客
就是亲人，顾客就是上帝的理
念，不卖假货，不卖有毒有害食
品。当然了，要是能够不缺斤短
两就更好了。只有这样，我们的
消费者才能有安全感，才能促进
市场交易。只有这样，经营者和

生产者才能顾客盈门，日进斗
金。整个市场的秩序才会和谐有
序，否则，顾客不买账，生产消费
滞销，市场萎靡不振，最终损害
还是自己的利益。另外，消费者
遇到不合法和不合理的情况时，
一定要积极大胆地向有关部门
举报，不要忍气吞声，要学会用
法律的武器保护自己。
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